

## India.

### Consecuencia fatal del Sistema de las Castas.

El día 8 de Mayo, una joven Hindu se cayó dentro de un pozo en Jattaroddi, un arrabal de Nagpur. Dos varones acudieron enseguida para librar a la pobre señorita, pero como pertenecían a una casta muy inferior, no se les permitía salvarla. Efectivamente eran miembros de la casta de los "intangibles", por eso estando para entrar en el pozo, algunas mujeres Hindus les detuvieron diciendo que su contacto con el agua podía contaminar el precioso líquido.

—o—

### Mortandad Infantil.

Debido a la falta de cuidado y de alimento, se calcula que en la India mueren diariamente unos 6, 000 niños, que es un promedio de uno sobre cada cinco nacimientos. La ayuda medical de los Misioneros y sobre todo los hospitales dirigidos por Religiosas, hacen todo lo posible para remediar este triste estado.

—o—

### Del famoso mecate vertical.

Como resultado de una investigación seria hecha por una Comisión de hombres científicos de Londres, la célebre trampa del mecate vertical se puede relegar desde hoy en adelante como una pura invención. Nadie, según lo demuestra la relación oficial de esta Comisión, jamás ha hecho la

famosa tramoya en la cual según se decía, un fakir Hindu lanzaba al aire un mecate que conservaba una posición vertical y después un niño le subía hasta muy alto y fuera de vista. La Comisión no encontró a nadie que hubiese presenciado el acto y ofrecía la cantidad de ₱5,000 a cualquier individuo que hiciese la trampa. El Señor Amptill, antes virrey de India presidía las reuniones de la Comisión. Cuando el Rey Jorge y la Reina María visitaron la India a principios de su reinado, se buscó por todos los rincones del país un individuo que pudiese presentar a los huéspedes la famosa trampa del mecate y se ofrecían inmensas cantidades a quien pudiese ejecutarla, pero todo fué vano y nadie se ofrecía; es lo que declaró ante la Comisión el Sr. Sidney Clarke, presidente del Círculo Mágico cuyos miembros formaban la Comisión. Hasta el gran Nizam de Hyberdad, con todas sus riquezas ilimitadas, no pudo descubrir un escamoteador capaz de efectuar la célebre trampa, cuando se le suplicó presentase uno en una fiesta memorable que iba ofrecer en su jardín; es lo que declaró el Señor Miguel O'Dwyer y añadió que durante los veinticinco años de su estancia en la India, nunca había podido descubrir a un hombre que hubiese visto con sus propios ojos la juglaría del mecate vertical. El Señor Enrique Price, director del Laboratorio Físico Nacional, dijo ante la

Comisión que tenía en su biblioteca una colección de 12,000 libros sobre magia, pero que ni uno de estos contenía alguna evidencia genuina acerca de la famosa tramoya.

—o—

### ¡Cuántos destrozos!

Según algunos expertos que han hecho el debido estudio, el terremoto de California en 1906 y él de Yokohama con la destrucción de Tokyo en 1923, no pueden compararse con la fuerza destructora del temblor que devastó parte del Norte de India el día 15 de Enero de este año. Un terreno fértil de 15,000 millas cuadradas o sea una extensión que equivale a la superficie de Bélgica, Holanda y Dinamarca reunidas, fué aruinado por completo. El Señor Fernor, director del "geological survey" en la India, dice que el terremoto fué sentido en una area de aproximadamente 3,150,000 millas cuadradas, que es la más extensa jamás notada. Miles de personas perdieron la vida en la catástrofa. Se calcula que sólo en la ciudad de Monghyr hubo 20,000 personas muertas por los muros de casas derrumbadas. Los Padres Jesuitas perdieron en las misiones del distrito devastado casi todas sus iglesias, escuelas y residencias. Se estima que se necesitará una cantidad de ₱450,000 sólo para la reparación de estos edificios.

—o—